

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Reus mes 1'50 pts.

Fuera: trimestre 5 5

Extranjero y Ul-

tramar: id. . . 9 »

5 céntimos,

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción, Ad-  
ministración e imprenta  
plaza de la Constitución  
(pórticos).

Anuncios y comunicados  
a precios convencionales

# El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año I

Domingo 22 de Agosto de 1897

Núm. 93

La que paga más contribución de la provincia

Unica farmacia abierta toda la noche

## FARMACIA SERRA

REUS ♦ Arrabal de Santa Ana, 80, (Junto a la plaza de Cataluña) ♦ REUS

### ENFERMOS DE LOS OJOS.

de Clínica con título de las Universidades de Berlin y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de París

Recibe en consulta en Reus todos los domingos y lunes de 9 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde.

Los demás días recibe en Barcelona, Claris, 44, esquina a la Granvía, de 11 a 1 y de 4 a 5.

EL DOCTOR BIADA  
oculista del Hos-  
pital del S. C. de  
Barcelona, exjefe

Arrabal alto Jesús, 38  
SOBRE EL CORRIO

### NUESTRO PUESTO DE HONOR

Deshecho el partido conservador, es ncial en todas las formas de Gobierno, pero muy especialmente en las monarquías constitucionales; abiertas aún las dos sangrías; por las cuales en Cuba y en Filipinas, se está escapando á borbotones la sangre generosa de la juventud de nuestra patria; exhaustas las arcas del Tesoro, aumentando con exceso los tributos; arrendadas y comprometidas nuestras más sanas rentas; próximo á llegar al límite legal la circulación del signo de crédito de nuestro

Península, en África, en América y en el Archipiélago filipino, ¡Viva España! envuelta nuestra gloriosa bandera en el humo de los combates; veremos igualmente desde el año 1833 cuantas veces al estampido de los cañones se ha gritado ¡Viva Isabel II! ¡Viva la libertad! y ¡Viva Alfonso XII! ¡Viva la libertad!

Hubo un período breve en que verdaderamente vimos vitorear la libertad sola, pero tal deshecha tempestad corrió ésta, que fué preciso unir á sus vitores los vitores á nuestro malogrado Rey Don Alfonso XII para quē no desapareciera de nuestra patria. Reciente está aquel período: no hay necesidad de decir donde ni cuando, estuvo á punto de que pereciera la libertad; constante amor de nuestros padres y de nosotros mismos, amor que hemos transmitido con nuestra sangre á nuestros hijos.

¡Liberales de verdad! los que no estais enamorados ciegamente de un nombre que en realidad no significa libertad, pues en la Historia antigua y moderna vereis Repúblicas sin ella, sponed por un momento que desaparecido de la escena de la vida el hombre de la Restauración, por altos destinos de la Provincia desaparece también el hombre de la Restauración liberal democrática, ó sobrevienen nuevas desdichas sobre nuestra patria querida y fracasa estrepitosamente nuestro partido en las esferas del poder y que este fracaso arrastra en pos de sí otro fracaso mayor. De que manera asegurareis la libertad?

Con la República Federal? Bella y cándida utopía de un cerebro privilegiado en un hombre digno, puro y honrado! Con la República Fusionista? Sin dogma y sin jefe, al azar y á la ventura! Con la República Gubernamental? Con sus nubes licenciadas y dedicadas á escribir Historia, no os dice á voces el eminente Castelar, que perdidas las ilusiones de su juventud, jamás se embarcará en nave sin timón, sin brújula, sin potente y segura máquina de vapor y sin disciplinada y sumisa tripulación?

No hay que forjars: químicas ilusiones, con muchísima razón el intencionado Calleja en uno de sus artículos, hacia decir al moribundo L, señalando la habitación de A: «Amigo mio, ahí está el descendiente de mi constante adversario, acechando el momento en que yo deje de existir, él será mi vengador!»

No lo será empero: el partido liberal está aún en condiciones de salvarlo todo y lo salvará, mediante el auxilio de Dios y el apoyo de todos los liberales. En momentos críticos recogerá el poder, terminará las guerras, saldrá y liquidará sus cuentas, normalizará la situación económica, ayudará, con patriótico esfuerzo la reorganización del partido, conservador, contendrá las concupiscencias de los yankees y peleará con denuedo en caso necesario por el triunfo de la libertad.

Nuestro ilustre, respetado y querido jefe acaba de decirlo en Avila, con aplauso nuestro, cosa muy natural, pero con aplauso de

FOLLETIN DE EL LIBERAL DE REUS

168

—No sabemos leer, dijo... pero de fijo será de Rosalía, cuando lo decís. Esto basta.

La vieja se había suavizado.

—Si supiera que tratabais de disgustar á Rosalía, no os diría su paradero. Tiene la cabeza algo débil pero no es mala. Debe estar en Mont-Saint-Michel, en la antigua casa de su abuela, que heredó no há mucho; podeis escribirle. La casa está en frente de la Iglesia Parroquial. Está lejos, Mont-Saint-Michel.

Benoist tomó con autoridad el brazo de Estela y lo pasó bajo el suyo, pues temía verla caer.

—Muchas gracias, señora y caballero, dijo: os suplicamos nos escuseis, y os deseamos muy buenas noches.

El choricer, algo extrañado al ver terminar aquella conversación tan rápidamente, les acompañó hasta la calle y les siguió con los ojos hasta que doblaron la esquina.

Cuando estuvieron fuera del alcance de su mirada, dijo Teodoro a Estela.

—Estais temblando, es preciso emprender andar, porque se nos observa.

Llegaron al Hotel que afortunadamente no estaba lejos sin que Estela pronunciara una palabra, y ya en el cuarto azul, se dejó caer en un sillón.

—Teneis necesidad de reposo, dijo, dando un paso para retirarse.

Estela le miró con una suprema energía.

—Partamos para Mont-Saint-Michel, dijo, esta tarde; ahora mismo, si sale algún tren... que no haya tiempo de avisar á Rosalía, pues huiría. Ahora estoy segura de que ha hecho algo, horrible y no dormiré hasta haberla encontrado.

—Sea, dijo Benoist, que salió para preparar el viaje.

XXXI

Ya en el crepúsculo de la tarde, salió el tren en que iban Estela

165

UN MISTERIO

—Era mi madre, replicó dulcemente la señora de Beaurand: ya murió...

—Hacía ya mucho tiempo! dijo la buena mujer sin quitar los ojos de Estela. No llevaba luto por ella!

—Por mi tía, respondió Estela que no se atrevió á mirar á Beaurand. Sentía que acompañada de aquel joven no podía declararse viuda.

Felizmente la vieja Parca no se inquietó por ello, pues les tomó por marido y mujer.

—Sois vos la pequeña Brunaire? dijo siempre inmóvil. Qué es lo que queréis de Rosalía?

—Decidle que habeis de entregarle cierta cantidad de dinero, murmuró en inglés Benoist al oído de su compañera.

Estela le lanzó una mirada de disgusto, comprendió que jamás se forjaría una historia y mucho menos la sostendría.

—La señora, dijo Benoist, es mayo de edad y está en posesión de su fortuna, quisiera hacer algo en beneficio de la que fué camarera de su madre.

—Ah! dijo la anciana, apartando la mirada de Estela para fijarla en el joven.

—Y por este motivo deseamos saber el paradero de Rosalía. No habió durante algún tiempo esta villa?

—Sí, respondió el choricer, pero hace ya cinco años que se ausentó.

Estela y Benoist cambiaron una mirada.

—Se fué á Laval? preguntó con vivacidad Estela.

—El hombre le echó una mirada de extrañeza.

—Laval? No. Porqué? No crea que en su vida haya puesto los pies en Laval.

Estela sintió que su corazón se le escapaba. Teodoro se acercó un poco y rozó ligeramente su vestido, para hacerle comprender que él estaba allí y que no debía perder el valor.

—Pero vos ireis allí con frecuencia! dijo á aquel hombre.

que sienten en su pecho el santo amor á la Pátria, á la Libertad y á la Monarquía.

«Sin vacilación ni duda acudiremos cuando se nos llame, dispuestos al sacrificio de cuanto somos y de cuanto poseemos, el reposo, la fama y la vida. Estamos dispuestos por la Pátria, la Monarquía y la Libertad á no interrumpir las tradiciones de nuestra bandera. Jamás en los momentos de peligro ha desertado el partido liberal, ni desertará de su puesto de honor.»

Esté tranquilo el señor Sagasta y cuente con el partido liberal en masa. Nosotros estamos también dispuestos á dar por la Pátria, por la Libertad y por la Monarquía, nuestro reposo y nuestra vida. Ocuparemos sin vacilaciones ni dudas el sitio que se nos señale, en el puesto de honor de nuestro partido.

PEDRO NOLASCO GAY.

## Varias noticias

El señor don Alberto Bosch ha dicho á varios de sus amigos en Ciudad Real las siguientes declaraciones:

Que le separan del señor Romero Robledo la diversidad de criterios en puntos de importancia.

Que estima que si el señor Silvela vuelve al partido conservador, debe ser bien recibido.

Que el jefe del partido debe ser siempre el impuesto por la opinión pública.

Que confia en que la virtualidad monárquica y las personas que rodean la corte darán solución á cuantos conflictos pudieran surgir.

Haceelogios del partido liberal, reconociéndolo su patriotismo; pero entiende que por ahora debe seguir en el poder el partido conservador presidido por el señor Azcárraga ó por la persona que pueda resolver los graves problemas de Cuba y Filipinas.

La expectación política va en aumento a consecuencia de la impenetrable reserva que el general Azcárraga guarda hasta con sus amigos más íntimos.

El duque de Tetuán, á quien he preguntado cuál era el plan del presidente interino, se ha limitado á contestarme diciendo:

«Lo ignoro todavía.»

A la pregunta que le hice después con objeto de averiguar cuánto tiempo estaría aquí el general, me ha contestado que «eso depende de las circunstancias.»

El presidente y el ministro de Estado están encerrados desde pocos momentos después de haber almorcado.

Los ministeriales parecen que están animados y que tienen halagüeñas esperanzas, por las

impresiones que tienen las personas que han acompañado en el viaje al general Azcárraga.

\*\* La impresión de la generalidad, es, que se confirmarán los poderes al general Azcárraga y que éste modificará el ministerio á fin de obtener ó justificar almenos el apoyo del Sr. Silvela.

Los ministeriales próximos al gobierno, dicen en apoyo de sus deseos, que iniciada ya una incidencia por el Sr. Romero Robledo, cuyo furor antisilvelista condena el gobierno mismo por medio de sueltos oficiosos, la reorganización del partido conservador s'lo es posible continuando éste en las esferas del poder.

Si el partido pasase, desde luego, á la oposición—añaden, —se descompondría en breve, lo cual equivaldría á un suicidio.

Los liberales, por su parte, no renuncian á las esperanzas que tienen, y todo lo más que conceden es que prorrogue la interinidad durante uno ó dos meses.

Sigue siendo muy firme la creencia de que el Sr. Sagasta vendrá á San Sebastián.

Los fundamentos que los liberales tienen para abrigar esperanzas de su próximo advenimiento al poder, son el saberse, según se dice, por datos muy autorizados recibidos aquí esta tarde, que el general Martínez Campos no está conforme con la solución que acarician los ministeriales.

## CRÓNICA

### ADVERTENCIA

Debidamente autorizados han salido de esta ciudad los señores don Salvador Grau y don Pablo Salvat á cobrar el importe de las suscripciones de fuera, á este diario. Esperamos que serán atendidos dichos señores por nuestros apreciables abonados, de los cuales, aquellos que estén en descubierto, no dudamos se servirán ponerse al corriente en el pagó.

### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde don Francisco Piqué y con la asistencia de los concejales señores Pallejà, Nougués, Jordana, Alimbau, Romero, Vergés, Navás, Briansó, Quer y Gay, á las siete y cuarto de la noche de ayer, empezó la sesión ordinaria de segunda convocatoria celebrado por nuestro Ayuntamiento.

El señor Secretario dió lectura al acta de la

sesión anterior que fué aprobada sin discusión y por unanimidad.

Leída una comunicación del Rvdo. señor Arcipreste de la Iglesia de San Pedro Apostol, invitando á la Corporación á unos funerales que se celebrarán á las 9 y 1/2 de la mañana del próximo lunes en sufragio del alma del Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, el Ayuntamiento quedó enterado, acordándose que los señores concejales que lo tengan á bien, acompañen al señor Alcalde en aquél fúnebre acto.

Concediéronse 45 días de licencia al teniente de alcalde don Juan Abelló, después de hacer constar el señor Vergés su opinión en contra la concesión de licencias por el largo periodo de tiempo que se vienen solicitando y de haber manifestado el señor Alcalde que la ley no señala el tiempo máximo para la concesión de licencias y solo limita el número de concejales que pueden obtenerla ó sea la tercera parte del total que forma la Corporación y no se ha llegado todavía en esta ciudad á este número.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicación del señor Vice-Presidente de la Comisión Provincial de Tarragona, referente á los débitos de este Municipio por contingente provincial, que pasará á moratoria: en atención á este convenio, queda levantado el embargo que pesaba sobre el 25 por ciento de los ingresos del Municipio y abandonando la intervención de la Diputación en la causa que se sigue al Depositorio de estos fondos municipales.

Leídos unos estados respecto á gastos e ingresos en las arcas municipales: la Corporación quedó enterada.

Dióse cuenta de una comunicación de la Comisión de Hacienda, proponiendo en atención á varios y graves abusos que se vienen cometiendo en este Matadero en la matanza de cerdos, el nombramiento de matarifes dependientes del Municipio: el señor Vergés, Presidente de la Comisión, usó de la palabra en defensa de la proposición, en términos energéticos, encareciéndo la necesidad y urgencia de ser aprobada la proposición que defendía.

El señor Nougués ensalzando la conducta de la Comisión de Hacienda y mostrándose conforme con la esencia de la proposición, presentó una enmienda autorizando á los fraternantes en carnes de cerdo y sus embutidos para la matanza del ganado, encargando solo á los matarifes el señalamiento y corte de los despojos.

El señor Vergés, dijo que por su parte no tendría inconveniente en aceptar la enmienda del señor Nougués, siempre y cuando se encargaran los tratantes en carnes de cerdos, de pagar á los matarifes la cantidad que se les señalaba por la operación que habían de practicar.

El señor Navás dijo que creía necesaria y urgente la proposición que habían presentado que había presentado junto con sus compañeros de Comisión, pero que como medida provisional

podría aceptarse la propuesta en la enmienda del señor Nougués.

El señor Gay, dijo que no estaba enterado del asunto, pero que como había una diferencia notable entre la proposición de la Comisión de Hacienda y la enmienda del señor Nougués, si la Comisión de Hacienda dejaba de apoyar la proposición presentada, por no ser necesaria, no tendría inconveniente en votar la enmienda del señor Nougués.

El señor Nougués, dijo no estar autorizado para manifestar si los tratantes de carnes de cerdo estarían conformes en pagar un real por cerdo á cada matarife y en atención á creer que con lo que proponía se cortarían los abusos, manteniendo su enmienda.

El señor Quer ratificó con vehemencia los abusos que se vienen cometiendo en el matadero con la matanza de cerdos, encareció la necesidad de una medida energética para destruir tales abusos, como lo propuso por la Comisión de que formó parte, declaró que no admite la enmienda del señor Nougués, pues desnaturaliza la proposición y que si ésta no fuese sostenida, no podría continuar formando parte de dicha Comisión.

El señor Gay dijo que le extrañaba sobre manera lo que estaba sucediendo con motivo de la discusión entablada, pues la Comisión de Hacienda que después de afirmar que se cometían graves abusos, proponen un medio para estirparlos, solicita sea éste aprobado con el carácter de urgencia y fuerza ejecutiva, admite enseguida una enmienda que permite continuar las cosas como hasta ahora, pues la intervención de los matarifes será ilusoria; y que á su juicio la Comisión está en el caso de decir si mantiene su proposición ó si la retira.

El señor Vergés dijo que podría aceptarse la proposición ó la enmienda con carácter provisinal para ver si se corrigen los abusos.

El señor Navás dijo que no admitía la enmienda del señor Nougués é igual declaración hizo el señor Vergés; puesta á votación fue deschada por 7 votos contra 4.

Aprobóse un dictámen de la Comisión de instrucción proponiendo una rebaja importante en los gastos por alquiler de edificios para escuelas.

Se concedieron varias autorizaciones para edificar en conformidad á lo dictaminado por la Comisión de Fomento.

Leído un dictámen de la Comisión de Consumos proponiendo se designe el depósito doméstico solicitado por don Jaime Albatull; el señor Pallejà combatió el dictámen en forma correcta dando pruebas de haber estudiado el asunto; el dictámen fué defendido por el señor Nougués y aprobado por unanimidad, exceptuando el voto del señor Pallejà.

Aprobáronse dos dictámenes de escasa importancia y referente á personal presentado por la Comisión de Consumos.

El choricero prorrumpió en sonora carcajada.

—Yo voy, dijo, para comprar mis puercos, cuando hay feria; seguramente que voy!

—Apuesto que hubo una feria, no hace aún mucho tiempo, continuó Benoit. Estos puercos son de Laval?

—No, señor: son de aquí, contestó el hombre orgulloso al ver un París que se interesaba por su mercancía. Vendí los de Laval la semana pasada: la feria se celebra el primer lunes de cada mes.

La luz penetró bruscamente en el alma de Estela: se casó en martes, la carta fué echada por lo tanto al correo en Laval por el choricero...

—Estuve mucho tiempo aquí, en el año próximo pasado? dijo,

—A fe, no; replicó el hombre, sin malicia: llegó el dia último de Abril para una temporadita pero no sé lo que sucedió; el caso es, que se marchó al cabo de una semana, precisamente cuando yo regresé de la feria.

—Echasteis su carta al correo? preguntó Benoit emocionado á pesar suyo. No olvidaisteis el encargo, verdad?

—Seguramente que no lo olvidé.

—Sabíais á quién iba dirigida aquella carta? continuó el joven, con la garganta seca por la emoción.

—No señor: no sé leer ni escribir.

Benoit respiró con desahogo.

Para ponerte al abrigo de los ojos de la vieja, Estela se había arrimado á la chimenea, haciendo ver que examinaba las esculturas que en ella había.

—Es una hermosa chimenea! dijo el choricero: viene aquí mucha gente para verla.

Estela para aparentar tranquilidad, seguía con los dedos las siquias elegantes de un arabesco de piedra; su corazón latía tan fuertemente que por momentos creía no podría oír, lo que dirían aquellas buenas gentes.

—Rosalía, nació en esta casa? preguntó Benoit.

—No: no es de aquí; cuando vino con su madre, era muy joven.

—De dónde es?

—De Mont-Saint-Michel, señor.

—Creía que se había establecido aquí, dijo Estela temblorosa.

—Vino después de la muerte de vuestra madre, pero se fastidió no sé por qué motivo y se ausentó.

—Adonde se dirigió? preguntó Benoit, temiendo que la visible emoción de su compañera inspirara desconfianza á aquellas gentes.

—A varios puntos, señor. Si la señora lo recuerda, os dirá que era una muger especial, con un carácter nada ordinario: tenía una idea fija; hacer peregrinaciones é imagino que ha visitado muchas iglesias.

—Pero ahora, donde pensáis encontrarla? Quisiéramos entregarle lo que es suyo, sin pérdida de tiempo.

—Esto no es negocio mío... dijo el choricero. Decid, madre, lo sabeis vos?

La Parca estendió los brazos en dirección á Estela que se había apoyado en la chimenea, casi sin fuerzas.

—Es verdad que sois la pequeña Brunaire? dijo, fijando en la joven sus ojos amortiguados, llenos de desconfianza.

—Es verdad, contestó Estela con acento de absoluta sinceridad.

—Juradlo! insistió la vieja bruscamente. En nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

—Lo juro, dijo Estela, repitiendo con docilidad la fórmula.

La Parca hizo un gesto de duda y fijó en ella una mirada penetrante, que parecía fantástica.

—ENSEÑadle, la estampa, dijo Benoit con dulzura.

La joven registró el saquito de marroquí del que no se había separado desde el dia antes, sacó el devocionario, lo abrió y presentó á la buena muger la imagen de Santa Rosalía, diciéndole:

—Escribió Rosalía, mi nombre, aquí.

La vieja y su hijo examinaron la estampa con evidente respeto, dándole vueltas y más vueltas, en fin el choricero la devolvió á Estela.

Aprobóse el pliego de condiciones presentado por la Comisión de Fomento para la venta de unos parcelas situados frente el Hospital, por el precio de 15600 pesetas y de unos solares situados en el mismo sitio por 76,000 pesetas; acordóse igualmente pedir del Ministerio de la Gobernación la correspondiente autorización.

A propuesta del señor Nougués se nombró un agente ejecutivo por el cobro de los débitos por consumos, proveer la plaza de telefonista municipal que esta vacante, proveer de gorras á los individuos encargados del cobro del impuesto de consumos.

A propuesta del señor Administrador de Consumos acordóse nombrar seis vigilantes interinos mientras duren las operaciones de la vendimia y á propuesta del señor Briansó costear el entierro de un soldado fallecido en ésta á consecuencia de la enfermedad que contrajo recientemente en Filipinas.

La sesión se levantó á las 9.

## EL FESTIVAL DE ANTEAYER EN TARRAGONA

Como estaba anunciado, en la tarde de anteayer se verificó en la plaza de Toros el anunciado festival en el que tomaron parte diez y nueve sociedades corales, más de cuarenta profesores y la brillante música de Albúera, dirigidos por el reputado profesor Sr. Rodoreda.

Como espresaba el programa, la orquesta ejecutó con mucha afinación la sinfonía «Guillermo Tell».

Las sociedades corales, acompañadas por dicha orquesta, cantaron con mucho ajuste «Las galas del Cinca» y «Gloria á España», viéndose precisados á repetir esta última.

La brillante música de Albúera nos dió á conocer la pieza musical «Sigur», en la que el director Sr. Ruiz demostró ser un notabilísimo maestro por el acierto y colorido que supo imprimirle. Fué muy aplaudida esta pieza musical y para acallar los aplausos del público se vió precisada dicha banda ejecutar unos aires populares y una tanda de walses.

«Los Nets dels Almogavers», obra notabilísima del popular Clavé, despertó el entusiasmo del numeroso público que pidió con insistencia la repetición de la última parte.

A continuación se dió por el jurado cuenta del fallo, adjudicándose el primer premio, por unanimidad, al «Eco Republicano», de Reus.

El segundo premio se adjudicó, con el voto en contra del maestro Vehils, á la sociedad coral «Catalunya nova».

Ruidosa protesta acogió este fallo protesta, que fué en aumento cuando se anunció que al coro «La Unión», de Vilaseca se le había adjudicado el tercer premio.

Nosotros no estamos fuertes en música, pero cuando personas tan competentes como los que formaban el jurado dieron el fallo, tenemos la seguridad, es mas, opinamos de que éste habrá sido justo y por consiguiente la protesta ruidosa holgaba.

Lo correcto y lo natural es obrar como obró el orfeón «El Micalets», que, creyéndose posterior, formuló en forma cortés y respetuosa su protesta de palabra, prometiendo hacerlo mas tarde por escrito.

Así se obra y no dando escándalos que hacen muy poco favor á quien los produce.

En nombre de Tarragona protestamos de la agresión de que fueron objeto los orfeónistas de «Catalunya nova», y los coristas que apedrearon y causaron contusiones á dos individuos pertenecientes al primero de dichos coros, debían tener presente que estaban en una población que no era la suya, y que por consiguiente habían de guardar respeto á sus honrados habitantes, que con nosotros protestan de tan incalificable proceder.

Si alguna reclamación tenían que hacer los protestantes había de ser precisamente contra el jurado y nunca contra la sociedad premiada; y como nosotros, repetimos, tenemos la seguridad que el jurado obró con justicia, de aquí que no cabía, en todo caso, mas que una protesta cortés y en forma correcta.

A causa del escándalo no pudimos oír el resto del fallo dado por el jurado, pero se nos dijo que á todas las sociedades corales se les había adjudicado diploma y medalla de plata.

A última hora oímos decir que «La Unión» de Vilaseca había renunciado al tercer premio.

También renunciaron algunos á la medalla y diploma.

Resultado de todo, que la fiesta que tan bien había comenzado acabó de un modo deslucido, lo que deploramos por el buen nombre de Tarragona.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería, desde 1.º de actual, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 6.º de la real orden de 10 de Julio de 1895 (D. O. mún. 151.) son las siguientes: 30 de Marzo de 1882, para los tenientes coroneles; 30 de Abril de 1882, para los comandantes; 31 de Octubre de 1885, para los capitanes; 31 de Diciembre de 1888, para los primeros tenientes, y 13 de Febrero de 1895, para los segundos tenientes.

Según el artículo 96 del reglamento para la ejecución de la ley de reemplazos, los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y traten de alegar como excepción la ausencia de su padre, deben solicitar del Ayuntamiento donde han de sortear, se les instruya el expediente para probar la ausencia de la persona que produzca la excepción.

Esta gracia ha de pedirse por lo menos seis meses antes de la fecha fijada para el alistamiento, con arreglo á la citada disposición.

Desde mañana lunes la Compañía Reuseña de Tranvías suprimirá los trenes siguientes: por la mañana el que sale de Reus á las 5'28 y el que sale de Salou á las 6'10. Por la noche el que sale de Reus á las 7'38 y el que sale de Salou á las 8'18.

La Comisión provincial ha aplazado el despacho de los asuntos pendientes hasta el 30 del actual.

Se ha presentado á la superioridad un proyecto para instalar un tranvía aéreo desde la cuenca minera de Figols hasta la estación de Oliván, en el ferro-carril de Manresa á Berga, que mide una longitud de más de 16 kilómetros.

De llevarse á cabo el proyecto, será éste el primer tranvía aéreo que se instale en España.

Lo recaudado ayer en esta ciudad en concepto de consumos y derechos de matadero, asciende á pesetas 925'73.

## OFICIAL

### REGISTRO CIVIL

DEL DÍA DE 20 AGOSTO DE 1897.

#### Nacimientos

Dolores Agustí Domingo, de Victorino y de Jacinta.

#### Defunciones

Pablo Ferré Solé, 78 años, casa de Ordeig.

#### Matrimonios

Ninguno.

### FERRO-CARRIL ECONÓMICO

#### DE REUS A SALOU

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el dia 1.º de Julio de 1897.

#### SALIDAS DE REUS

Mañana.—Tren número 12, á las 4'10.—Id. n.º 16 á las 6'44.—Id. n.º 18 á las 7'30,—Id. n.º 20 á las 8'15.—Id. n.º 2 á las 9'06.—Id. n.º 24 á las 10'43.

Tarde.—Tren número 4 á las 12'35.—Id. n.º 28 á las 1'55.—Id. n.º 30 á las 2'32.—Id. n.º 32 á las 3'10.—Id. n.º 34 á las 3'48.—Id. n.º 36 á las 4'27.—Id. n.º 38 á las 5'08.—Id. n.º 40 á las 5'43.—Id. n.º 42 á las 6'20.—Id. n.º 6 á las 6'57.

#### SALIDAS DE SALOU

Mañana.—Tren número 1 á las 4'56.—Id. n.º 13 á las 7'32.—Id. n.º 17 á las 8'17.—Id. n.º 19 á las 10'2.—Id. n.º 21 á las 10'46.

Tarde.—Tren número 25 á la 1'57.—Id. n.º 27 á las 2'34.—Id. n.º 29 á las 3'12.—Id. n.º 31 á las 3'50.—Id. n.º 33 á las 4'28.—Id. n.º 35 á las 5'10.—Id. n.º 37 á las 5'45.—Id. n.º 39 á las 6'22.—Id. n.º 41 á las 7.

Noche.—Tren número 43 á las 7'40.  
Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

## Sección religiosa

Santos de hoy.—San Timoteo.  
Santos de mañana.—San Felipe.

Parroquia de San Juan Bautista (Providencia).—Hoy, domingo, á las 8 tendrá lugar la Comunión general para la Archicofradía Teresiana, y hará la plática preparatoria el Rvdo. P. Antonio Vidal, de las Escuelas Pías. A las 6 de la tarde, después del rezo del Rosario, se cantará el Trisagio, seguirá la meditación y visita, dando fin con la Reserva de S. D. M.

## COMERCIAL

### BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior . . . . .	64'52	Exterior . . . . .	80'80
Colonial . . . . .	00'00	Nortes . . . . .	00'00
Filipinas . . . . .	94'06	Cubas 86 . . . . .	96'50
Cubas 90 . . . . .	79'81	Aduanas . . . . .	96'25
Obligaciones 5 p. . .	Almansa . . . . .	80'00	
Idem 3 p. . . . .	Francia . . . . .	51'00	

PARIS

Exterior . . . . .	61'93	Nortes . . . . .	00'00
GIROS			

Paris . . . . .	31'15	Londres . . . . .	33'05
-----------------	-------	-------------------	-------

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

Descuento de cupones, compra y venta al contado y por cuenta agena valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Interior . . . . .	64'52	Amortizable . . . . .	79'00
Exterior . . . . .	80'80	Francias . . . . .	00'00
Filipinas . . . . .	00'00	Cubas 86 . . . . .	96'50
Aduanas . . . . .	96'50	Cubas 90 . . . . .	79'75
Nortes . . . . .	00'00	Ext. Paris . . . . .	61'93
Obligaciones 6 p. . .	Francia . . . . .	93'50	
Obligaciones 3 p. . .	id. . . . .	51'25	

GIROS

Paris . . . . .	31'15	Londres . . . . .	33'03
-----------------	-------	-------------------	-------

## INTIMAS

POR RAMON LLAMES

I

En un rincón de mi alma  
te he levantado un altar;  
en él he puesto una imagen  
que tiene tu misma faz.

El día que no me quieras  
no sé lo que hacer de mí,  
si morir de pesadumbre,  
si condenarme á vivir.

II

En tus bellísimos ojos,  
nidos de encanto y amor,  
he visto á un ángel llamarne  
con cariñosa expresión.

III

Por demasiado curioso  
más en ellos me fijé;  
rio de lava candente  
sentí en mis venas correr.

Cambió mí ser por completo;  
pero pude averiguar,  
que ilusiones y esperanzas  
tras de ti con ánsha van.

IV

Ya puede venir la noche  
envuelta en su negro tul;  
rasgas la sombra más densa  
con solo mirarla tú.

V

Ya pueden todas mis penas  
de su escondrijo salir,  
si en ellas has de reírme  
tus gracias, ¡hermoso huir!

VI

En tu boca voluptuosa,  
observo, ¡mi dulce bien!  
los mas tiernos atractivos  
de seducción y placer.

VII

Muy correcta, dividida  
en dos trozos de coral,  
enseñando al entreabrirse  
ricas perlas de ceilán.

Y si mezclas tu sonrisa  
con la rosa y el marfil,  
entonces, tiene tu rostro,  
aspecto de un querubín.

Que es un tesoro de gracia  
olvidar no puedo yo,  
presente está en mi memoria  
cuál tengo presente á Dios.

Un beso dado por ella  
es como un iris de luz;  
una dicha incomparable,  
el más allá del azur.

IV

